

EN UN PUEBLO CATALÁN

## Ejemplos de la retaguardia antifascista

Centellas. Tal es el nombre de la villa catalana en que tuvo lugar, en el mes que cursa, lo que motiva estas líneas.

Centellas alberga varios núcleos de refugiados: evacuados de Asturias, de Cantabria, de Euzkadi, de Málaga, de Madrid.

No falta, entre esas víctimas de la barbarie fascista, la representación en la que, para el futuro, basamos nuestras mejores esperanzas: la infancia.

Y pensando en los niños—olvidándose los mayores, momentáneamente, de sus propias amarguras—surgió, de los montañeses, un propósito: el de obsequiar a los pequeñuelos, pensando, asimismo, más en la significación espiritual del obsequio, que en el valor material de éste.

\* \* \*

“Escuela Nova Unificada”. En el refugio así denominado, celebróse lo que, con alteza de miras, generosamente, concibieran los antifascistas de la Montaña refugiados en Centellas. ¡Bella concepción, no disminuida de su belleza — al contrario — al ser llevada a la práctica!

Niños de Euzkadi, de Cantabria, de

Madrid, de Málaga y algunos, también de Cataluña. ¡Simbólico cuadro!

De él, magnífico todo. El chocolate, confeccionado por Candelaria, la cocinera,—con el auxilio de la leche donada por S. I. A.—estupendo. Así, al menos, proclamaron los niños, sujetos, al igual que los restantes refugiados, al avituallamiento fijado por las circunstancias.

Y subíme, lector, ¡sublime!, la confraternización ejemplar de una infancia, que, por serlo, no sabe aún, afortunadamente, de los resquemores engendrados gracias a los nacionalismos, a los egoísmos, a las diferencias políticas...

\* \* \*

Fiesta de Amor. Fiesta, la celebrada en un refugio de un pueblo catalán, inadvertida, por su sencillez, para muchos a quienes viene bien el ejemplo que ofrecieran los hijos de los luchadores “rojos”.

Aprendan de la infancia, descendiendo del pedestal de su torpe suficiencia—aqueellos que a él se elevaron por su estupidez.

URANO

Centellas, Enero 1938.

## LA DIVISION 26,

de origen netamente confederal, ha sabido encuadrarse en el Ejército Popular, como no lo haría mejor ninguna otra

El general Pozas, pasando revista a la División 26, elogia la actitud de las fuerzas confederales

Recientemente, el general Pozas ha pasado revista a la 26 División. La impresión que nuestras fuerzas han causado al general Pozas, se desprende del discurso pronunciado al terminar la revista:

“Considero como una obligación decir, ante los jefes, oficiales y comisarios aquí presentes, unas palabras que reflejan la impresión que llevo de la visita que realizamos hoy para presenciar el desfile de los Batallones de la 11.ª Brigada. Confieso que me ha sorprendido enormemente lo que acabamos de ver y me place sobremanera, porque ello denota que esta División, de origen netamente confederal, ha sabido darse cuenta de la ineludible necesidad de disciplinarse con arreglo a las normas establecidas en el Ejército Popular, encuadrándose dentro del mismo de manera digna y como no lo haría mejor ninguna otra.

Yo, que he conocido al primer jefe que mandó estas fuerzas, al animador de todos vosotros, con el cual tuve la satisfacción de compartir horas de lucha en el frente de Madrid, me siento satisfecho de que sepáis interpretar el sentimiento y el espíritu del inolvidable Durruti, que quería, por encima de todo, lograr la victoria con el aplastamiento total del fascismo nacional y extranjero; aquel espíritu está interpretado por vosotros, los jefes, oficiales y comisarios, creo que es más que suficiente para expresar mi satisfacción por el estado en que encuentro estas tropas. Que siga, pues, la 26 División el rumbo que le trazara el inmortal Durruti, aunque alguien diga que sois jarcas o tribus.

Es necesario que vosotros, jefes y oficiales de las Brigadas de la 26 División, pongáis el máximo empeño en perfeccionar cuanto hay hecho. Me voy plenamente satisfecho de cuanto he visto y porque sinceramente así lo siento, levanto mi copa para brindar a la vez que por nuestro Ejército Popular, por esta Unidad en la que puso sus entusiasmos aquel hombre del que observo que vosotros sabéis ser sus dignos continuadores.

Se me olvidaba decirnos algo que considero un deber y que en presencia de todos y de manera particular del amigo Entrialgo, tengo interés en manifestar. Se trata del amigo Molina, aquí presente.

En aquellos difíciles instantes del mes de mayo del pasado año, difícilmente hubiera logrado yo salir airoso del cometido que me confiara el Gobierno a no ser por la valiosa cooperación que en la Consejería de Defensa de Cataluña me prestó Juan Manuel Molina. Si bien ya he dicho muchas veces que mi más excelente colaborador fué el amigo Molina, no quiero desaprovechar esta ocasión para hacerlo constar aquí ante todos vosotros a fin de que sepáis que yo guardo la consideración y el afecto a que es acreedor este militante de la Confederación por su interés en prestar a la autoridad, en aquellos críticos momentos, el apoyo y el concurso que yo necesitaba para evitar que las cosas derivaran hacia algo irremediable.”

## AGRUPACION REGIONAL GALAICA

A todos los gallegos de ambos sexos, que por diferentes causas se encuentren ausentes de su región y hayan fijado su residencia de manera accidental o efectiva en Cataluña, nos dirigimos señalando: que ante la situación creada por la guerra, están llegando constantemente evadidos del campo faccioso, cuyo mayor deseo es el de procurarse una relación estrecha entre cuantos sentimos la causa de la República, y toda vez que en la región catalana somos un crecido número, de gallegos faltos de nexos de relación, a los cuales interesa constituir una Organización que nos facilite la mejor solidaridad de unos para otros, esta Agrupación Regional Galaica hace un llamamiento a cuantos deseen intervenir en la constitución de un Centro Regional similar a los que ya actúan en otras zonas de la España leal. A tal fin, ha sido nombrada una Comisión que tiene el encargo de esos trabajos, habiendo establecido provisionalmente su Secretaría en Barcelona, Roger de Flor, 98, donde dará cuantos informes se deseen, todos los días laborables, de 6 a 8, recibiendo a su vez las adhesiones que se le puedan presentar. También se dirige esta Comisión organizadora a los Sindicatos, de los que espera su colaboración en el sentido de que darán a conocer a los compañeros de la región gallega la existencia del nuevo organismo que nos proponemos crear.

## Urgen, cuanto más pronto mejor, refugios

Se acentúan cada día más los repetidos bombardeos que llevan a cabo los bárbaros fascistas en nuestras ciudades, en las que cada día caen seres queridos de todos nosotros. No pasa día sin que nuestras grandes ciudades no se vean sorprendidas por estos pájaros cargados de metralla para asesinar sin consideración a seres inocentes.

De estos bombardeos en las grandes ciudades, hacemos de espectadores, contemplamos y nos horrorizamos de tantos crímenes que a diario se multiplican. Pero vendrá día, a no tardar,—es decir, cuando les venga en gana—que se enamorarán de las pequeñas ciudades y seremos nosotros las víctimas, y más víctimas seremos por no tener ningún refugio para poderarnos defender de la metralla.

Es triste y puede decirse además que es vergonzoso, que en tanto tiempo que estamos en guerra no estemos poseídos de un solo refugio en nuestra ciudad, para poder defender nuestras vidas. Y más triste y vergonzoso es aún encontrarnos en casos como hace pocos días, a raíz de la alarma producida por los aviones fascistas, sentir decir a niños: “Papá, mamá, estemos bien juntos, que si cae una bomba aquí, por lo menos que nos mate a todos.”

Esto hemos de procurar que no se vuelva a repetir, construyendo lo más rápidamente posible los refugios que nos sean necesarios. Que no se diga que estamos faltos de hombres, porque nosotros contestaremos que es mentira; aunque muchos hombres los tenemos en los campos de batalla, quizá los de más genio y energía en el trabajo, por ser jóvenes y valientes; pero aquí, en la retaguardia, quedan otra porción de hombres que están dispuestos a todos los sacrificios para el aplastamiento total del fascismo. No estamos faltos de hombres, porque sabemos que los hay que durante la semana poca faena tocan en sus respectivos trabajos, por falta de materias o por lo que sea, y a éstos hemos de ir a pedirles sus esfuerzos para construir en lo que nos sea necesario.

Si se hace así, podremos hacer varias cosas a la vez: que sepa todo el mundo qué es trabajar; arrancaremos a los vagos del café, y, por lo menos, podremos tener la satisfacción de poder asegurar la vida de todos nuestros habitantes.

Es urgente, pues, y de suma necesidad, construir, lo más rápido posible, con todos los medios en nuestro alcance, los refugios tan necesarios para asegurar la vida de nuestros pequeñuelos, ancianos, madres y de nosotros mismos.

Ofrecémosles eso, y si nuestros hijos todo lo que tienen en su cara de espanto, cuando ven los aviones de Franco, podrán burlarse de él, de sus aviones y de todo lo que tiene para segar cuerpos humanos.

No falta material, ni mucho menos hombres, para poder asegurar nuestras vidas de las bombas de la fábrica Krup. Sólo falta energía e imposición, cuando sea necesario.

S. C.

## NOTICARIO

Sindicat de la Indústria de l'Espectacle

C.N.T. Granollers A.I.T.

Dissabte prop passat, dia 22 de gener, al Mundial Cinema, va tenir lloc una reunió general extraordinària d'afiliats per a tractar el següent

ORDRE DEL DIA

1.º Nomenament de mesa de discussió.

2.º Lectura de l'acta de la sessió anterior. Lectura de l'acta que signen els components de la Comissió revisora de comptes.

3.º Es creu convenient que els socis incorporats al servei militar paguin la cotització sindical, tal com la fan pagar altres Sindicats?

4.º Donar compte de l'actitud de la Secció d'Operadors, en desacord amb una resolució presa en Assemblea General. Acord sobre aquest assumpte.

5.º Lectura, discussió i acord a prendre sobre la convocatòria del Ple Regional de Sindicats de la Indústria de l'Espectacle de Catalunya.

6.º Assumptes generals.

## El precio único de las naranjas y mandarinas

Leemos, cortamos y pegamos:

«Habiendo dispuesto, la Dirección General de Abastos del Gobierno de la República, que, además de los mercados, vendan también naranjas y mandarinas las tiendas de frutas y verduras y los vendedores ambulantes legalizados, se advierte al público que el precio único de dichas frutas, es el de una peseta el kilo, teniendo el deber de denunciar al vendedor que intente hacer pagar un mayor precio, o bien que se sepa que efectúa la venta en forma clandestina. Las cebollas deben venderse a ochenta céntimos el kilo al detall»

¿Entendido? Creemos que nadie contravendrá esta disposición. Ni vendedores, ni compradores, ni agentes de vigilancia.

Estamos plenamente convencidos que si alguien trata de burlar esta disposición y se denuncia a las autoridades, éstas, para no pasar por una complicidad bochornosa en la tolerancia, pondrán el correspondiente correctivo. ¡No faltaría más!

Se lucha en el frente y en retaguardia para derrocar al fascismo y al pillaje y no para que negociantes sin escrúpulos hagan su agosto con la guerra ¡No; eso, no!

## Como en Oceanía

Ya en una ocasión llamamos la atención al Control de Espectáculos, o a los agentes encargados de velar por el orden, sobre lo que frecuentemente viene ocurriendo en las salas de espectáculos de manera especial y contumaz los sábados por la noche en el «Mundial», donde parece se dan cita una pléyade de cuadrúpedos para hacer alarde de los exabruptos y rebuznos propios de esta clase de animales.

Admitimos que en las secciones infantiles, donde la mayoría de la concurrencia es «mainada», se exterioricen entusiasmos infundados o protestas impropiedades, pero no podemos concebir el que «gente» ya un tanto madura, y por ello con conocimiento de causa, «berrée» igual que un antropófago ante cualquier «deleite» que le depare la trompeta, en un sonsonete exótico, o una escena más o menos veraz y erótica de las que pasan por el lienzo.

Hay que poner freno a estos animalitos, los cuales, si no pueden sustraerse a la expansión de «ganar la cebada», deben optar por quedarse en casita para no interrumpir la función ni hacerla pesados a los que comprenden qué es el cine y van a él a pasar un rato distrayendo sus preocupaciones.

El Consejo de Empresa debe corregir estas anomalías poniendo de patitas en la calle a quien no sepa comportarse en el interior del teatro.

Eso, como mal menor...

## ¿Será verdad?

Se nos asegura que la Gastronomía Colectivizada, a causa de la falta de azúcar y café, seguirá sirviendo, por café, el caldo de cebada tostada, o sea café Malta, pero lo servirán a un precio que esté en relación con la diferencia de precios de unos granos a otros, pues no les gusta que nadie los tache de especuladores y aprovechadores de las circunstancias.

¡Claro! Demasiados especuladores del momento crítico en que vivimos tenemos con la mayoría de comerciantes.

Muy bien: Las obras han de responder a los ideales.

¡Fuera explotaciones que denigran!

## ¡Ya hizo un mes!...

Si, señor; ya hizo un mes que en este pueblo se despachó la última cajetilla, mientras en otros, más afortunados que el nuestro, el tabaco, poco o mucho, se expende semanalmente ¿Estaremos tocados de la mano de Satanás?

Tal parece, pues el caso es que ya hizo un mes largo que no se despacha tabaco y ello es conveniente repararlo, pues no es justo el que haya privilegios para unos pueblos mientras otros, también antifascistas, se quedan a la luna de Valencia, chupando el dedo.

A ver si el Departamento de Abastos, o quien sea, hace porque Granollers no sea diferente de otros pueblos de la región catalana, y se complace a los muchos granollerenses antifascistas que también tienen derecho a fumar.

Del entusiasmo y celo que en ello se ponga, depende lo fructífero de su resultado. ¡Qué no se diga!...

## Y sigue la racha

¿Saben nuestras autoridades, que en nuestra plaza mercado se siguen vendiendo las cebollas a 2,50 pts. quilo? ¿Se han propuesto, nuestros detallistas, a la sombra de quien no debe tolerarlo, elevar las cebollas a la categoría de manjar predilecto de las clases pudientes?

¿Es que ya no podemos seguir nuestro calvario con pan y cebolla, como decían nuestros progenitores?

A ver con eso de las cebollas habrá quien enseñe la seba.

## Y sigue...

¿Es verdad que hace pocos días se sacrificó una ternera o vaca atacada de tifoidea y que por orden del veterinario no se puso a la venta y fué quemada?

¡Caramba, cuánta escrupulosidad por parte de nuestros comerciantes!

¿Saben éstos que nuestro pueblo, casi en su totalidad acudió a la vacunación antitífica, que careciesen de escrúpulos en endosarle el tifus y no gratuitamente?

¡Oh, el negocio! ¡Ah, los negociantes!

## Velada cultural

«L'Associació d'Alumnes i Ex-Alumnes de l'Escola del Treball d'aquesta ciutat ha organitzat, amb motiu de l'aniversari de la seva fundació, una Vellada Cultural en la nostra Biblioteca Popular per una data propera.

Queden convidats tots els obrers de Granollers a assistir al sudit acte.

L'entrada al mateix serà gratuïta.

Per detalls, els programes.

Us espera l'A.A.E.E.T.»

## EL EMBOSEADO

es un espía. Luchemos contra los emboscados, espías, delatores, enchufistas, acaparadores, logreros, intermediarios...

Todos son enemigos y traficantes saboteadores de la situación. ¡Guerra a muerte a estos galápagos!

¡¡SON LA "QUINTA COLUMNA"!!